


**MARIO  
MALDONADO**

Historias de NegoCEOs



## Las acusaciones contra Rutilio y la lista negra de gobernadores

**A** la presidenta Claudia Sheinbaum se le están acumulando las crisis de los mandatarios estatales de Morena que resultaron ser pésimos gobernantes y, peor aún, envueltos en la corrupción y las presuntas relaciones con el crimen organizado.

Llegaron al cargo con la ola morenista que encumbró a Andrés Manuel López Obrador en 2018 y luego

fueron cobijados por el manto de la impunidad del mismo líder del movimiento. Hoy, la factura de sus desastrosos gobiernos la están pagando el movimiento y la propia Sheinbaum, que ha tenido que otorgarles protección y carga a costas con la instrucción de no “desampararlos”.

En el cuadro del “deshonor” o “lista negra” están el gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya; el exgo-

bernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco; el exgobernador de Veracruz, Cuitláhuac García, y el exmandatario chiapaneco Rutilio Escandón, a quien la titular del Ejecutivo tuvo que salir a defender la semana pasada en su conferencia de prensa por los señalamientos de presuntas relaciones con el crimen organizado.

El excandidato a la gubernatura de Chiapas, el priista Willy Ochoa, envió una carta al gobierno de Donald Trump en la que acusó a Escandón de tener nexos con el crimen organizado, a lo que la presidenta Sheinbaum respondió que “es falso”.

La realidad es que durante el sexenio de Escandón, Chiapas se convirtió en un campo de batalla, en el que los dos grupos delictivos más poderosos del país —el Cártel de Sinaloa y el Cártel Jalisco Nueva Generación— se enfrentan por controlar las rutas de tráfico de estupefacientes, así como el movimiento y destino de los migrantes

centroamericanos.

Si bien las acusaciones de vínculos con los criminales no habían sido tan directas contra Escandón durante los tiempos de López Obrador, siempre se supo que no tenía la capacidad para gobernar ni para enfrentar la inseguridad y violencia en el estado.

En la Secretaría de Gobernación, a cargo entonces de su cuñado, Adán Augusto López, se intentó fraguar una estrategia para relevar a Escandón del cargo.

La decisión final de Adán Augusto López fue mantener a su familiar en la posición, debido al daño que hubiera hecho a sus aspiraciones políticas, justo cuando se enfrentaba a Claudia Sheinbaum, a Marcelo Ebrard y a Ricardo Monreal en la carrera por la candidatura a la Presidencia.

Rutilio Escandón se mantuvo como uno de los gobernadores con menores calificaciones aprobatorias y, aseguran políticos y personajes de renombre en Chiapas, también entre los peores de la historia. Aun así, Sheinbaum lo hizo cónsul del gobierno mexicano en la ciudad de Miami y lo respaldó desde su conferencia matutina.

La historia dice que en 2018, Escandón llegó a ser gobernador de Chiapas porque le habría hecho varios favores a López Obrador desde su posición previa como presidente del Tribunal Superior de Justicia local; también se lo hizo a Manuel Velasco, quien estuvo de acuerdo con la decisión y hoy se arrepiente y habla pestes de la gestión del llamado “Ruti”, como le dicen de cariño y también por considerarlo un político muy menor. ●

@MarioMal

**La factura de sus desastrosos gobiernos la están pagando el movimiento y Sheinbaum.**